

## **BAB VI**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil pembahasan, maka kesimpulan yang dapat dikemukakan adalah adanya beberapa faktor yang melatar belakangi keberhasilan program KB pada pasangan usia subur (PUS) yang di antaranya faktor umur, faktor pendidikan, faktor pekerjaan, faktor kebudayaan dan faktor kualitas pelayanan.

Berdasarkan faktor umur, tingkat keberhasilan program KB tidak memiliki asosiasi signifikan dalam menentukan keberhasilan program KB, dapat dilihat dari distribusi keikutsertaan KB ditinjau dari umur bahwa secara deskriptif ada kecenderungan semakin tua umur (26-65) tahun terdapat kecenderungan peningkatan keikutsertaan KB bagi PUS di Desa Ujung Padang Kecamatan Aek Natas.

Pada faktor pendidikan, pengetahuan responden di desa Ujung Padang sudah cukup baik dikarenakan mayoritas pendidikan responden adalah tamatan tamatan SLTA/SMA sebanyak 36,11% sehingga meningkatkan keberhasilan sosialisasi program KB sangat mudah untuk di terima masyarakat. Dalam hal faktor pekerjaan, pekerjaan responden yang paling banyak di Desa Ujung Padang adalah sebagai petani sebesar 88,37% sehingga untuk mendukung keberhasilan program KB sangat kecil.

Faktor kebudayaan, meliputi faktor keturunan, banyak anak banyak rezeki, anak sebagai faktor ekonomi dan keluarga kecil. Berdasarkan hal tersebut keberhasilan program KB di Desa Ujung Padang terhalang dengan persepsi banyak anak banyak rezeki dan anak sebagai faktor ekonomi. Dan yang terakhir

adalah faktor kualitas pelayanan terhadap program KB, yang dimana pemberian informasi mengenai pemilihan alat kontrasepsi yang tepat terhadap pasangan usia subur sangat penting dalam keberhasilan program KB. Kemampuan teknis petugas dalam memberikan informasi mengenai program KB sangat berpengaruh dalam proses sosialisasi KB dan adanya hubungan interpersonal petugas dengan masyarakat sangat mendukung keberhasilan program KB di Desa Ujung Padang.

### **B. Saran**

Berdasarkan uraian kesimpulan, maka dapat dikemukakan saran sebagai berikut. Diharapkan bagi pasangan usia subur (PUS) di Desa Ujung Padang yang berada pada usia yang cukup matang dan sudah memiliki keturunan untuk mencoba menerapkan program KB dan mencoba untuk konsultasi dengan ahlinya. Mengingat jumlah penduduk yang sudah menempuh jejang pendidikan selama 9 tahun di Desa Ujung Padang sudah banyak, maka diharapkan dapat dipertahankan dan ditingkatkan lagi agar mempermudah pemahaman masyarakat tentang program KB. Bagi pemerintah Kecamatan Aek Natas tepatnya di Desa Ujung Padang agar lebih meningkatkan peluang kerja masyarakat di bidang industry dan jasa agar meningkatkan perekonomian masyarakat. Bagi masyarakat di Desa Ujung Padang diharapkan untuk dapat memilah dan menerapkan persepsi atau kebudayaan yang mana yang harus dipertahankan dan mana yang harus ditinggalkan menyesuaikan dengan perkembangan zaman. Bagi pemerintah dan tenaga kesehatan di Desa Ujung Padang agar lebih sering melakukan sosialisasi program KB dan lebih peduli terhadap pelayanan kesehatan masyarakat agar tingkat keberhasilan program KB tergolong tinggi.